

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL ILUSTRE CONCEJO MUNICIPAL DE DAULE EL JUEVES CATORCE DE ENERO DE DOS MIL VEINTIUNO

ooooooooOOOOOOoooooooo

En la ciudad de Daule, a los catorce días del mes de enero de dos mil veintiuno a las doce horas y once minutos, se reúnen en **SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO**, previa convocatoria del Doctor Wilson Cañizares Villamar, Alcalde del Cantón y con su presencia los siguientes señores: FUENTES FAJARDO LUCÍA, GEORGE TENORIO FRICSON, HERRERA GARCÍA MARIANA, LEÓN GÓMEZ EDDY, PANTALEÓN LUNA OSWALDO, SALAZAR CHAGUAY GINA, TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, TUTIVÉN BRIONES OSCAR Y VILLAMAR NIETO VICENTE; CONCEJALES PRINCIPALES DEL CANTÓN, AB. JORGE HERNÁNDEZ JARAMILLO, PROCURADOR SÍNDICO MUNICIPAL Y AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Buenos días señores Concejales, bienvenidos a esta Sesión de Concejo, por favor señora Secretaria sírvase constatar el quórum reglamentario.

AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.- Con su venia señor Alcalde, procedo a constatar el quórum.

CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM

FUENTES FAJARDO LUCÍA, buenos días con todos PRESENTE; GEORGE TENORIO FRICSON, buenos días con todos PRESENTE; HERRERA GARCÍA MARIANA, buenos días con todos PRESENTE; LEÓN GÓMEZ EDDY, PRESENTE; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, buenos días con todos PRESENTE; SALAZAR CHAGUAY GINA PRESENTE; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, PRESENTE; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, buenos días con todos PRESENTE; VILLAMAR NIETO VICENTE, compañeras y compañeros buenos días PRESENTE; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, PRESENTE.

AB. TANIA SALAZAR MARTÍNEZ, SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL.- Contamos con el quórum reglamentario señor Alcalde.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Sírvase dar lectura al orden del día señora Secretaria.

1º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

2º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA JUEVES SIETE DE ENERO DE 2021

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

3° AUTORIZAR LA LEGALIZACIÓN DE LOS SIGUIENTES TERRENOS:

- ARRENDAMIENTO Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DEL CONTRATO DEL SOLAR MUNICIPAL DE CÓDIGO CATASTRAL # 4-142-0-0-3, UBICADO EN LA COOPERATIVA DE VIVIENDA ASSAD BUCARAM, A FAVOR DE HIDALGO SALAZAR MARIUXI CELESTINA.
- ARRENDAMIENTO Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DEL CONTRATO DEL SOLAR MUNICIPAL DE CÓDIGO CATASTRAL # 4-188-0-0-36, UBICADO EN LA COOPERATIVA DE VIVIENDA JUAN BAUTISTA AGUIRRE, A FAVOR DE SALAZAR MATAMOROS DACCY MARIZOL.

4° AUTORIZAR LA VENTA Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DE LA ESCRITURA PÚBLICA DE LOS SOLARES MUNICIPALES UBICADO EN EL INTERIOR DEL CEMENTERIO GENERAL "ESPERANZA DIVINA", A FAVOR DE:

- BARZOLA HUAYAMABE TIBURCIO RAMÓN
- TORRES SEGURA EVA JANNET

CONCEJAL TUTIVEN BRIONES OSCAR.- Señor Alcalde, solicito antes de que se apruebe el orden del día, quisiera incorporar un punto más que consiste en una comunicación que ha llegado desde la Sala de Comisiones el memorando # GADIMCD-SC-2021-005-M, del 13 de enero de 2021. *Señor Doctor Wilson Cañizares Villamar, Alcalde del Cantón Daule. En su despacho. - De mis consideraciones: Con saludos cordiales me dirijo a ustedes muy respetuosamente para manifestarle y solicitarle lo siguiente: Por la presente solicito permiso con cargo a vacaciones, desde el 15 hasta el 20 de enero del presente año, motivo por el cual tengo que resolver una calamidad doméstica que requiere de mi presencia, por lo expuesto solicito se principalice a mi alterno el señor César Roberto Bahamonde Obando. Me despido de usted no sin antes reiterarle los sentimientos de consideración y estima por la atención brindada a la presente. Atentamente Abogada Alexandra Torres Mosquera, Concejal Principal del Cantón Daule, por lo que propongo y elevo a moción que se incorpore este punto dentro del orden del día. Esta moción es apoyada por Licenciada Lucía Fuentes Fajardo, Licenciado Fricson George Tenorio y Señora Mariana Herrera García, Concejales del Cantón presentes.*

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR de la incorporación del punto; GEORGE TENORIO FRICSON, A FAVOR de la incorporación; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, A FAVOR de que se incorpore

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

el punto en el orden del día; SALAZAR CHAGUAY GINA, A FAVOR de que se incorpore lo peticionado por la Abogada Alexandra Torres; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, PROPONENTE; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que con diez votos a favor se incluye un punto más dentro del orden del día.

En consecuencia, el orden del día queda establecido de la siguiente manera:

1º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

2º LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA JUEVES SIETE DE ENERO DE 2021

3º AUTORIZAR LA LEGALIZACIÓN DE LOS SIGUIENTES TERRENOS:

- ARRENDAMIENTO Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DEL CONTRATO DEL SOLAR MUNICIPAL DE CÓDIGO CATASTRAL # 4-142-0-0-3, UBICADO EN LA COOPERATIVA DE VIVIENDA ASSAD BUCARAM, A FAVOR DE HIDALGO SALAZAR MARIUXI CELESTINA.
- ARRENDAMIENTO Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DEL CONTRATO DEL SOLAR MUNICIPAL DE CÓDIGO CATASTRAL # 4-188-0-0-36, UBICADO EN LA COOPERATIVA DE VIVIENDA JUAN BAUTISTA AGUIRRE, A FAVOR DE SALAZAR MATAMOROS DACCY MARIZOL.

4º AUTORIZAR LA VENTA Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DE LA ESCRITURA PÚBLICA DE LOS SOLARES MUNICIPALES UBICADO EN EL INTERIOR DEL CEMENTERIO GENERAL "ESPERANZA DIVINA", A FAVOR DE:

- BARZOLA HUAYAMABE TIBURCIO RAMÓN
- TORRES SEGURA EVA JANNET

5º CONOCER Y RESOLVER EL MEMORANDO # GADIMCD-SC-2021-005-M, SUSCRITO POR LA ABOGADA ALEXANDRA TORRES MOSQUERA, CONCEJAL PRINCIPAL, MEDIANTE EL CUAL SOLICITA PERMISO CON CARGO A VACACIONES DESDE EL 15 HASTA EL 20 DE ENERO DE 2021.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Señores Concejales está a consideración de ustedes el orden del día.

CONCEJAL TUTIVÉN BRIONES OSCAR.- Señor Alcalde, compañeros Concejales propongo y elevo a moción que se apruebe el orden del día. Esta moción es apoyada por

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

Licenciada Lucía Fuentes Fajardo y Licenciado Vicente Villamar Nieto, Concejales del Cantón presentes.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR del primer punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, A FAVOR; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, A FAVOR del primer punto del orden del día; SALAZAR CHAGUAY GINA, A FAVOR; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, PROPONENTE; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR del punto del orden del día señora Secretaria; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el primer punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Continúe con el siguiente punto señora Secretaria.

SEGUNDO PUNTO LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA JUEVES SIETE DE ENERO DE 2021

CONCEJAL TORRES MOSQUERA ALEXANDRA.- Señor Alcalde, propongo y elevo a moción se apruebe el segundo punto del orden del día. Esta moción es apoyada por Técnico Oscar Tutiven Briones, Concejales del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR del segundo punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, A FAVOR del segundo punto; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, antes de referirme al segundo punto del orden del día, si quisiera traer a colación dos puntos importantes que concierne a la administración haciendo un paréntesis al procedimiento legislativo respecto a la reunión que hubo el día viernes en La Aurora con respecto a la contribución especial de mejoras del puente, el cual felicito su postura señor Alcalde más allá de que también me solidarizó por la situación que usted palpó de un señor que se levantó y dijo un par de malcriadeces, no obstante no coincido con una publicación en la página de la Alcaldía en la que dice que el dos por mil fue un impuesto

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

creado por la administración anterior en el año 2016, se dijo claro y se manifestó y en efecto usted lo dijo en la intervención de que se trata de una contribución, no de un impuesto, aquí se trata de señalar talvez de manera equivocada, no premeditada, diciendo que es un impuesto establecido en la anterior administración, así mismo dice en la publicación habitante de La Aurora esperaste muchos años por obras y lo que se ha hecho: alcantarillado, pavimentación de calles, polideportivos, parques en la Cooperativa Nueva Aurora, en el kilómetro 10, La Delicia, El Recreo, donde queda de tal manera que no estoy de acuerdo con esa clase de publicaciones que hace Relaciones Públicas, creo que más allá de un ser humano hubo una administración donde básicamente de esa administración 2014 - 2019, tenemos cuatro Concejales aquí que aportamos mucho y que se hicieron muchas obras en la cabecera de la Nueva Aurora muchas veces se quiere tildar y hacer como que La Aurora son solamente las urbanizaciones y hay que tomar en cuenta que hay muchos sectores que conciernen a La Aurora donde de acuerdo a la ley se hizo una ejecución de obras priorizando las necesidades que habían en el sector, de igual manera quería traer a colación un reclamo que hubo aquí el día lunes en los bajos del Palacio Municipal de parte de unos moradores de Juan Bautista Aguirre donde dando rienda suelta a la garganta maligna y expulsando un veneno que les caracteriza a estos señores Salas no solamente hablaron de quien les habla, sino de la Junta Parroquial de Juan Bautista Aguirre presidida por la señora Elvira León y de todas las administraciones que ha habido anteriormente, de igual manera han hablado de la compañera Mariana Herrera, han hablado del ex Alcalde Salazar, aquí tengo unas capturas de pantalla del señor Martín Salas, cuñado de la señora Olga Salazar y hermano de Jhonny Salas también estuvo reclamando y diciendo barbaridades aquí abajo del Palacio Municipal, refuté lo dicho a pesar de que se le ha hecho alcantarillado, calles pavimentadas y se han hecho canchas en los diferentes recintos, hay que tomar en cuenta que más allá de un reclamo en alguna ocasión quieren aprovecharse para destilar su veneno estos señores Salas y están mal informando no solamente a algunos Concejales sino a funcionarios de EMAPA mismo, pongo a conocimiento de usted y de los señores Concejales que en esta misma sala en algún momento propuse una solución sabemos que no habían los recursos para los estudios que se habían hecho ahí de repotenciar las redes que son aproximadamente tres millones de dólares, ojalá se busquen los mecanismos de financiamiento para hacer a la brevedad posible y solucionar al respecto pero en una reunión que lo subrogó el señor Vicealcalde a usted y que estuvo la Doctora Madeline Cañizares coincidió en la propuesta que hice que siempre los tanqueros del Municipio estén ayudando a abastecer de la reserva baja para que no haya desabastecimiento del líquido vital, en ese sentido se quedó a través del Economista Zambrano solucionar de esa manera hasta que exista el presupuesto y el mecanismo de buscar la solución a través de la reposición del acueducto que van hacia Los Amarillos, Juan Bautista Aguirre y recintos aledaños, era lo que quería poner a conocimiento de ustedes y con relación al orden del día A FAVOR del punto señora Secretaria; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, A FAVOR del segundo punto; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a mi votación voy a insistir una vez más en que al momento de hacer publicaciones en la página oficial del GAD hay que tener mucho cuidado en la redacción, creo que el tema del puente nos ha traído bastante malestar, no solamente a usted señor Alcalde que le toca salir sino también como lo acaba de manifestar

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

el compañero Eddy León a la administración anterior no solamente a don Pedro Salazar Barzola sino también a los compañeros Concejales que hoy son parte de esta administración que usted preside, si bien es cierto que hay que justificar el por qué se está cobrando hay que utilizar los términos correctos y eso lo manifesté en la anterior sesión y parece ser que el señor Director de Comunicación no toma en cuenta los términos que utiliza, sino conoce los vocablos que debe emplear debe hacerse pie con la Dirección Financiera porque una cosa es el pago del impuesto predial y otra cosa muy distinta es la tasa por contribución de mejoras, lamentablemente a usted le ha tocado recibir esta situación pero eso es parte de los gajes del oficio de estar al frente de la administración, si quisiera que usted tenga una conversación con el Director de Comunicación y que se lo llame a tener un poco más de cuidado en tanto y en cuanto en la forma de redactar, porque esto no solamente nos hace quedar muy mal ante el resto de la ciudadanía, recuerde usted que don Pedro corrió veinte años aquí en la Alcaldía en estas tareas difíciles y que fue auspiciado por el Partido Social Cristiano del cual usted ha contado con el apoyo y los que estamos aquí, excepto los dos compañeros que se incorporaron y que vienen de otra tendencia política, espero que sea la última vez que tocamos este tema porque la verdad que es bastante incómodo, con el tema de Juan Bautista Aguirre más allá del malestar que pueda haber entre personas creo que hay que buscar una solución la más viable porque el líquido vital en resumidas cuentas es una necesidad imperiosa para cualquier ciudadano, otro tema que voy a tocar y que me da pena pero recibí el siguiente mensaje a las diez de la mañana dice los moradores de las calles Bolívar y Pío Jaramillo estamos muy preocupados por los olores desagradables que emanan los carros recolectores de basura ya que en las noches no se aguanta, pedimos a las personas encargadas de medio ambiente del Municipio que verifiquen lo que estamos indicando y que en el canchón municipal está lleno de cosas viejas, carros dañados, llantas llenas de agua con muchos mosquitos, lo leo textualmente señor Alcalde y si es necesario se lo puedo reenviar para que usted le pida al Director de esa área para que tenga un poco más de cuidado, haya un poco más de limpieza a la hora de guardar los vehículos y evitar contratiempos de contaminación del medio ambiente y que la ciudadanía no nos esté reclamando esta situación y también insisto tener un poco más de control con el horario de la recolección de basura de Laurel enviaron una fotografía que se las hice llegar al señor Juan Carlos Fernández, a fin de que se le dé prioridad a esta situación, yo sé que estamos cortos de todo, estamos pasando momentos difíciles pero tratemos por favor de respetar los horarios y las frecuencias a fin de que la ciudadanía no sienta que está siendo desatendida y también voy a insistir una vez más en la atención a las áreas verdes sobre todo a la Plaza de la Independencia, frente a la Municipalidad se hizo un arreglo de las áreas verdes insisto entregamos unas plantitas para que adornen esta plaza las cuales se están perdiendo señor Alcalde, si usted baja y las observa les falta riego y tienen mucho pulgón creo que si no se las atiende con prontitud las vamos a perder, con esta petición y esperando que tenga acogida A FAVOR del segundo punto del orden del día señora Secretaria ; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, PROPONENTE; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, A FAVOR del punto; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR del segundo punto; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el segundo punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

TERCER PUNTO AUTORIZAR LA LEGALIZACIÓN DE LOS SIGUIENTES TERRENOS:

- ARRENDAMIENTO Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DEL CONTRATO DEL SOLAR MUNICIPAL DE CÓDIGO CATASTRAL # 4-142-0-0-3, UBICADO EN LA COOPERATIVA DE VIVIENDA ASSAD BUCARAM, A FAVOR DE HIDALGO SALAZAR MARIUXI CELESTINA.
- ARRENDAMIENTO Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DEL CONTRATO DEL SOLAR MUNICIPAL DE CÓDIGO CATASTRAL # 4-188-0-0-36, UBICADO EN LA COOPERATIVA DE VIVIENDA JUAN BAUTISTA AGUIRRE, A FAVOR DE SALAZAR MATAMOROS DACCY MARIZOL.

CONCEJAL GEORGE TENORIO FRICSON.- Señor Alcalde, propongo y elevo a moción que se apruebe el tercer punto del orden del día, que fue mencionado por la señorita Secretaria. Esta moción es apoyada por Licenciada Lucía Fuentes Fajardo, Señora Mariana Herrera García, Señor Eddy León Gómez, Abogada Alexandra Torres Mosquera, Técnico Oscar Tutiven Briones y Licenciado Vicente Villamar Nieto, Concejal del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR del tercer punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, PROPONENTE; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, previo a mi votación señor Alcalde y compañeros Concejales comparto su preocupación por los jóvenes que se nos están muriendo día a día pero como médico sabemos que hay que buscar otras alternativas, usted es una persona muy inteligente lo conozco muchos años, sé que va a enfocarse en este trabajo que es una deuda con la comunidad como es el tema de la clínica de rehabilitación que se indicó en su compromiso de campaña con la comunidad dauleña, en tal caso en mi intervención con los médicos y psicólogos que estuvieron hace algunos minutos no fue dirigido a una negatividad simplemente hizo observaciones que se busquen otras alternativas pero como médico y como Concejal tenemos una deuda con la comunidad y considero que usted va a buscar la mejor alternativa para dar inicio a este problema que no es culpa de nosotros sino de la sociedad pero como Municipio tenemos que hacer algo y siempre hay un inicio, mi preocupación era por los valores que mencionaron ante esta situación económica que estamos pasando no solamente Daule, sino Ecuador y el mundo; otro tema en días anteriores como lo manifestó el Concejal León vinieron moradores de nuestra querida Parroquia Juan Bautista Aguirre y como manifiesta la Concejal Salazar acudimos ante la Gerente actual que venga a una reunión, ella accedió y esperamos que haya una

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

solución y ella manifestó que va a hacer un trabajo en territorio, esperemos que sea así para la gente que lo que pide es agua eso tampoco es culpa de nosotros, son situaciones técnicas que hay que analizarlas y que se deben dar solución urgente, con esta observación mi votación A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a mi votación como parte de la Comisión de Salud coincido con el Doctor Pantaleón quien la preside además de que efectivamente fue una propuesta de campaña que se hizo con respecto a los jóvenes adictos a las drogas, también es verdad que estamos con un presupuesto reducido dadas las circunstancias que atraviesa el país y el mundo, salvo el mejor criterio del Cuerpo Edilicio sí sería pertinente escuchar otras propuestas para como lo dijo el Doctor Pantaleón dar inicio a este trabajo que está esperando la ciudadanía de parte del Concejo pero siempre haciendo resaltar que estamos otras propuestas para escoger la mejor que vaya en beneficio de la Capital Arrocerera de los Ecuatorianos, si sería conveniente señor Alcalde que se nos informe a los Concejales dada nuestra investidura como fiscalizadores y legisladores de lo que estamos pasando en la Parroquia Juan Bautista Aguirre sé que hay la predisposición de parte de la señora que hoy preside la Empresa de EMAPA para conocer cuál es la solución que le va a dar aunque sea momentánea pero que satisfaga de alguna manera la necesidad del líquido vital como lo dije algunos minutos atrás, en cuanto al tercer punto del orden del día sólo le voy a solicitar a la señora Secretaria que cuando nos adjunte los documentos que sean en copias debidamente certificadas para que consten en los archivos de cada Concejel, queda usted autorizado señor Alcalde a cumplir con el tercer punto del orden del día A FAVOR; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, antes de dar mi votación en días pasados salió una comunicación de que iban a fumigar varias calles del cantón y entre ellas estaba la calle 10 de Agosto pero muchos de los moradores de esa calle y de la cual soy moradora me manifiestan que el carro con la fumigación nunca ha pasado, ellos están pidiendo que se fumigue y con respecto a mi votación A FAVOR; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, previo a mi votación señor Alcalde tuve un mensaje por las redes sociales de una moradora de Palo Alto indicando que el carro # 5 que lleva el líquido vital al sector deja el líquido vital a ciertos moradores y a otros no, le dije que iba a traer ese mensaje al pleno del Concejo para que se tomen las medidas correspondientes, en cuanto a la exposición que se hizo frente al Concejo ya que los compañeros retomaron el tema debo manifestar que el proyecto es muy bueno el detalle es la situación actual en la que nos encontramos actualmente y que se establezca si se va a hacer ese proyecto el que anteriormente se había planificado el que dijo el Concejel Fricson el del centro de adicción porque si no estaríamos duplicando la idea de querer solucionar, habría que ver cuál es el más efectivo e irnos por ese punto para no hacer un doble gasto, por eso fueron mis observaciones a lo que ellos explicaban y pregunté por eso en qué lugares estaban funcionando y no había mucha información como Concejel tuve que indagar en ese punto y fue en base a eso que hice las observaciones, también porque había escuchado lo que es la programación neuro lingüística y al no ser un proceso invasivo es algo que altera un poco las neuronas con el imán es lo que entendí en palabras criollas, la programación neuro lingüística es algo muy parecido y es más directo con gente que está preparada y que sabe del tema y que también se puede decir que científicamente a corto tiempo está saliendo a la luz y que es "efectivo" no lo sé, al igual que la explicación que nos daba la señora, por eso

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

señores Concejales y señor Alcalde las preguntas que realicé no con el fin de detener el proceso ya que el proyecto es buenísimo, tenemos que solucionar en Daule el problema de adicción de drogas, como ellos dijeron los jóvenes ya no se pierden a los quince años, sino muchas veces a los nueve años y es increíble ver como amigos, vecinos de uno se pierden y uno dice ese niño tenía futuro, y dos años después en la calle delgado y tres años después ver si lo volvamos a ver, simplemente fueron preguntas bien juiciosas para poder analizar y ver qué es lo que corresponde para beneficio del cantón, en cuanto al punto mi voto A FAVOR señor Alcalde y señores Concejales; VILLAMAR NIETO VICENTE, A FAVOR del tercer punto; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el tercer punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

CUARTO PUNTO AUTORIZAR LA VENTA Y SUSCRIPCIÓN POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE DE LA ESCRITURA PÚBLICA DE LOS SOLARES MUNICIPALES UBICADOS EN EL INTERIOR DEL CEMENTERIO GENERAL "ESPERANZA DIVINA", A FAVOR DE:

- **BARZOLA HUAYAMABE TIBURCIO RAMÓN**
- **TORRES SEGURA EVA JANNET**

CONCEJAL VILLAMAR NIETO VICENTE.- Señor Alcalde, señor Vicealcalde, compañeros y compañeras Concejales, antes de proponer el cuarto punto del orden del día quiero manifestar que mucho se está escuchando de la construcción del puente, de la administración anterior, etcétera aquí estamos cuatro Concejales que fuimos reelegidos nuevamente para una nueva administración con usted señor Alcalde y en aquella administración 2014 - 2019 lo hicimos con responsabilidad y con honestidad señor Alcalde como lo estamos haciendo en esta administración con usted, se trabajó en La Aurora con el alcantarillado, aceras y bordillos, calles pavimentadas tanto en el kilómetro 10, El Cerrito, La Delicia lugares en que sus habitantes decían que querían pertenecer a Samborondón en aquella época esa pelea, una vez tuvimos en Villa Club estaban reunidos entre diez y quince personas que decían "queremos pertenecer a Samborondón" fui como Alcalde encargado a solucionar ese problema, me senté con el señor Procurador Síndico y les dije lo que siempre digo el diálogo es la mejor manera para podernos entender, ellos solicitaron algunos pedidos y se dio solución a ese problema, hemos trabajado cumpliendo con todos los sectores de Daule, dejémonos de que la anterior administración no hizo nada en La Aurora, no hizo nada se hicieron muchas obras que usted las ve y que ahora nuevamente en su administración, nuestra administración se están haciendo y se van a hacer mucho más, cuente con eso, cuente con nuestro apoyo y con mi apoyo incondicional señor Alcalde, dicho esto propongo y elevo a moción que se apruebe el cuarto punto del orden del día, que fue leído por la señora Secretaria. Esta moción es apoyada por Licenciada Lucía Fuentes Fajardo, Licenciado Fricson George Tenorio, Señora Mariana Herrera García, Señor Eddy León Gómez y Abogada Alexandra Torres Mosquera, Concejal del Cantón presente.

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR del cuarto punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, me voy a referir al tema que tratamos previa a la sesión, creo que se necesita, es de urgencia y la pandemia retrasó el proyecto que se tenía respecto al lugar para los adictos porque hubieron muchas reuniones, he visto mucha preocupación de parte del Alcalde y del Vicealcalde como médico de la situación que vivimos y padecemos con todos los chicos, la compañera Mariana se refirió a algunos chicos encadenados esa es una preocupación de todos, tuve un hermano con la adicción de las drogas y el que pudo hacer la obra fue Dios porque ahora es Pastor, más allá de ser católico o cristiano lo importante es que pudo cambiar su vida, yo he palpado pero nosotros estamos ahorita en un lugar donde tenemos que ser responsables de los recursos de un cantón, si nosotros tenemos un proyecto municipal y ahora esta empresa nos está presentando un proyecto, si me causó la sorpresa cuando dijeron que eran sin fines de lucro y después se presentó otra cosa por eso fue mi interrogante, si estoy favorable en todo lo que sea beneficioso para la comunidad, creo Alcalde en ese sentido no hay que escatimar recursos porque no somos nosotros pero si tenemos personas que día a día necesitan y hemos visto padres de familia, hemos visto chicos bajo del puente en diferentes lugares, vuelvo y lo repito señor Alcalde que usted con el Vicealcalde como médicos lo analicen y vean si no se van a gastar recursos por un tiempo a otra cosa que va a ser permanente y que va a ser municipal que se pueda manejar y si no es mucho que el Municipio pueda adquirir esos equipos y queden para la Municipalidad y ver la forma de cómo contratar al personal para que realice este trabajo pero de mi parte totalmente de acuerdo que se pueda trabajar en beneficio de los niños, jóvenes, adolescentes, adultos que están en ese problema de las drogas, no estoy en contra pero sí que se vea lo mejor, no vayan a decir no son sus recursos y lo están malgastando y vayamos a tener cuestionamientos, y con respecto al punto del orden del día A FAVOR; HERRERA GARCÍA MARIANA, señor Alcalde, señores Concejales con respecto a lo que dice Fricson sí es verdad, usted, el Vicealcalde y todos los Concejales queremos ayudar de la mejor manera, muy aparte de que fue una promesa de campaña es muy penoso de que en las familias ecuatorianas, sobre todo en Daule está sucediendo esta problemática, creo que si nos reunimos nosotros a tomar decisiones quizás con menos dinero y como dijo Fricson es muy importante el tema espiritual, si en este año nos reunimos y le ponemos todas las ganas nosotros vamos a sacar adelante ese proyecto y lo vamos a hacer quizá con más recursos y con respecto a Juan Bautista Aguirre es verdad hay unos términos tremendos de una persona de apellido Salas que se levanta hablando mal de usted, de la Presidenta de la Junta Parroquial, de mi persona y con términos terribles, hay mucha ciudadanía que está inconforme con la problemática que hay por el agua y es verdad, sabemos que en La T hay un reservorio de agua, me consta que el carro de EMAPA EP ayuda llenando el reservorio de agua para tratar que no se agote el agua pero por más que hagan eso no se va a abastecer,

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

me da mucha pena lo que está sucediendo pero si pienso que tenemos que unirnos y hacer fuerza para de alguna manera tomar decisiones, todos sabemos que se necesitan recursos Dios quiera que en este año se pueda solucionar aquello y con respecto a la basura con mucha pena en Navidad y fin de año Daule pasó sucio, no le comenté nada Alcalde porque sé que estos últimos días usted ha estado muy ocupado con tanta situación que hay, también pienso que hay que preocuparse de las áreas verdes y de la recolección de basura quizás falta personal, con esto mi votación A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, bien con respecto al proyecto de la casa de adicción señor Alcalde y señores Concejales mi respaldo como todo proyecto que vaya en beneficio del cantón y de la ciudadanía para eso fuimos electos para solucionar los problemas de las comunidades puede ser que se enfoque este tema antes, durante y después que no se incrementen sino ir disminuyendo el porcentaje durante el tratamiento, sino que sea eficaz y eficiente para que no vuelvan a recaer y más bien se involucren a la sociedad y puedan ser útil en las familias, y con respecto al punto de orden A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, resumo el respaldo y palabras del Licenciado Vicente Villamar en cuanto al tema que se está suscitando y que es de conocimiento público en nuestra querida parroquia La Aurora, en cada administración hay un problema y me recuerdo tanto en la administración anterior el tema eran los límites con Samborondón, eran similares a los problemas actuales pero gracias a Dios salimos y seguimos trabajando en mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, así como los ciudadanos de La Aurora tienen compromisos cuando compran una casa como son las alcúotas, habrá que socializar que las obras que realiza la Municipalidad no solamente Daule sino todas las Municipalidades del país hay que pagarlas, en tal caso socializar el tema para futuras obras y no vuelva a suceder lo que está pasando pero si tenemos que tomar acciones de pronto ese 1.30 cobrarlo o reducirlo como Concejal no tengo problema en dar una votación y reformar si es posible en la parte legal para considerar la petición que ellos están haciendo, con esas palabras mi votación A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, señor Alcalde y compañeros Concejales en la sesión anterior solicité una reunión para tratar el tema del vial y propongo una mesa de trabajo para poder exponer cada uno su criterio y tener de manera coordinada, uniforme y tomar las medidas que sean necesarias con respecto a ese tema pero esta semana señor Alcalde le solicito por favor que nos reunamos en una mesa de trabajo para tratar lo pertinente a la ATM, efectivamente ya no somos parte de la Mancomunidad pero ahora nos toca cumplir con lo que dispone el COOTAD y asumir dicha competencia y lo hago basado en las siguientes observaciones señor Alcalde, primero porque tenemos que tener un presupuesto para cubrir el personal que va a laborar ahí, segundo cuales son los servicios que va a entregar la ATM Daule y muchos otros temas que serían muy interesante para que los compañeros Concejales se vayan empapando para una mesa de trabajo, les propongo que lean la Ley Orgánica de Transporte Terrestre, Tránsito y Seguridad Vial, tengo entendido que el señor Síndico debe entregarles una carpeta que la trabajamos el otro día con el señor Chang no recuerdo el título del caballero, porque hay que tener todos los justificativos técnicos, económicos y legales para empezar a tratar este tema que vamos a tener que hacerlo a la brevedad posible porque es una necesidad que Daule requiere, no esperemos que todo se nos vaya juntando, sé que día a día nacen más necesidades valga la redundancia en el cantón pero hay que hacerles frente, así que son dos

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

sesiones de trabajo que estoy solicitando en mi calidad de fiscalizadora y legisladora como lo dice el COOTAD, esperando tener una respuesta favorable señor Alcalde y señor Síndico no esperar el último momento para recién reunirnos, con esta petición A FAVOR del cuarto punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, A FAVOR; VILLAMAR NIETO VICENTE, PROPONENTE; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el cuarto punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

QUINTO PUNTO CONOCER Y RESOLVER EL MEMORANDO # GADIMCD-SC-2021-005-M, SUSCRITO POR LA ABOGADA ALEXANDRA TORRES MOSQUERA, CONCEJAL PRINCIPAL, MEDIANTE EL CUAL SOLICITA PERMISO CON CARGO A VACACIONES DESDE EL 15 HASTA EL 20 DE ENERO DE 2021.

CONCEJAL TUTIVÉN BRIONES OSCAR.- Señor Alcalde, compañeros Concejales propongo y elevo a moción que se apruebe el quinto punto del orden del día. Esta moción es apoyada por Licenciado Fricson George Tenorio, Señora Mariana Herrera García y Licenciado Vicente Villamar Nieto, Concejal del Cantón presente.

Existiendo una moción presentada y debidamente apoyada, el Señor Alcalde dispone que por Secretaría se someta a votación lo cual se cumple con el siguiente detalle:

VOTACIÓN

FUENTES FAJARDO LUCÍA, A FAVOR del último punto del orden del día; GEORGE TENORIO FRICSON, si quiero referirme compañeros Concejales al punto de La Aurora la verdad Alcalde como lo dijo Eddy al principio siempre cuando las cosas uno se da cuenta que se está trabajando para bien, hay que dar el respaldo necesario y me sumo a ese respaldo de lo que pasó el día viernes y le soy sincero no me alegro, ni me voy a alegrar jamás por ver las malcriadeces que algunos residentes de La Aurora tuvieron, la forma de cómo se portaron para unos puede ser de agrado pero para otros no es correcto eso, de pronto alguna persona se ha mofado o se ha reído por la forma de cómo se lo hizo pero la verdad no me parece la forma como las personas se portaron y otra cosa que quería decirles compañeros Concejales la verdad voy a pedirles mil disculpas por lo que les voy a decir pero un tema de estos si es necesario que estemos todos ahí, estuvimos tres y no es por la cantidad que estuvimos pero en este tema puntual que debíamos estar la gran mayoría en cualquiera de las parroquias o aquí en la cabecera cantonal para que vean que nosotros tomamos una decisión como Concejo y estamos respaldando la decisión que tomamos y no me parece la forma como Relaciones Públicas está manejando en las redes sociales, los comentarios o las publicaciones, no me parecen señor Alcalde totalmente desatinadas desde mi punto de vista al decir esta es la Nueva Aurora que todos quieren hay que puntualizar o decir estas son las obras que La Aurora quería y usted muy bien lo sabe que

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

ahí se ha trabajado y creo que se está hablando de aquellos Concejales o de aquellas personas que están trabajando del periodo anterior y le digo porque ayer se me acercaron algunos moradores de La Aurora y me dijeron tu que eres Concejal de La Aurora por qué no estás a favor y apoyas el tema del puente y les dije yo no soy Concejal de La Aurora soy del Cantón y les dije si el Concejo decidió y creo conveniente si en el periodo anterior se tomó la decisión de poner el dos por mil porque no sabíamos el costo del puente, nunca nos imaginamos que iba a haber pandemia y esa es la realidad y después de toda situación el Concejo Cantonal se reunió y decidió bajar al 1.34 por mil y porque sabíamos las necesidades que habían y les comencé a hacer un desglose como en su momento lo hicimos en la reunión, les decía si tienes que pagar sesenta dólares divídelo para doce y luego para treinta días, y la gente lo entendió, pienso que al momento de habernos reunido y aprobado el 1.34 por mil tenían que de inmediato comenzar a publicitar y hacer los ejercicios pero eso lo hicieron después cuando la gente se le fue encima a usted, porque la gente piensa que somos desconsiderados y por qué solo La Aurora y como usted bien lo dijo que todo el cantón pague el Malecón, yo sí coincido con Eddy hay una forma de cómo se están haciendo las cosas como dándonos a entender que los Concejales que estuvimos en su momento y todo el Concejo anterior somos los culpables de lo que pasó, creo que hay que analizar bien ese tema y la otra parte es que estamos aquí todos no hay nadie ajeno al Concejo señor Síndico quiero decirle que para mí ese día viernes se quedó de año, creo que sí era bueno que después que el Alcalde comenzó a recibir palos usted tenía que salir a decir que la ley nos dice a nosotros esto, porque ahí salieron algunos abogados, algunas personas que la ley dice que Samborondón y ellos están pagando el 2.5 por mil lo están pagando, yo sí creo que usted debió salir al frente y decir las cosas porque usted es el representante nuestro en la parte jurídica y decirles que la parte legal dice esto y lo otro para que la gente así como sacó parte de la ley que para mí estaba desatinada usted también tenía que salir a decir que por esta situación el Concejo consideró aquello y de esa manera la gente sabía a qué atenerse, se les hubiera dicho que lean el artículo 578 que usted nos hizo leer, no como defensa del Alcalde sino el apoyo, es lo que quería decir señor Alcalde, no sé si sepa pero al parecer hay previsto realizar una manifestación el día sábado, le envié a Tomas los chat y audios porque al parecer hay un abogado que es el que incita a la gente a levantarse, con lo dicho mi votación A FAVOR; HERRERA GARCÍA MARIANA, A FAVOR; LEÓN GÓMEZ EDDY, sólo felicitar a la compañera Mariana que hace días atrás cumplió un año más y que siga cumpliendo muchos años más A FAVOR; PANTALEÓN LUNA OSWALDO, feliz cumpleaños Concejal Mariana A FAVOR; SALAZAR CHAGUAY GINA, previo a mi votación me voy a permitir tomarme unos segundos una vez más le demuestro al Doctor Wilson Cañizares que soy una mujer coherente, responsable de mis obligaciones, cuando estuvimos en campaña y usted sufrió un ataque no solamente como persona sino en su propiedad lo acompañé a poner la denuncia y el día viernes al igual que el compañero Eddy León y el Licenciado Fricson George también estuve ahí para poner el pecho y aguantar las balas, coincido con el Concejal Fricson George de que esto no vaya a ser motivo de hacer sentir mal a alguno de ustedes compañeros pero creo que hay momentos y momentos en los cuales tenemos que salir al frente como personas responsables y comprometidas con lo que es el ejercicio como Concejales, también coincido plenamente con lo que manifestó el Concejal

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

Fricson George que se quedó de año y si yo hubiera sido su maestra conmigo reprobaba la materia el Síndico y se lo dije y se lo digo ahora para que conste en actas, no sé de quién fue la idea pero creo que la próxima vez debería hacerse un mejor análisis, si algo le ha comunicado a la comunidad de La Aurora es el despliegue de agentes de policías, se suponía que eso era una reunión para escuchar y ser escuchado y le digo esto Doctor desconocía ante muchos colegas que tienen propiedades en La Aurora unos viven ahí y otros la alquilan pero ni siquiera era el reclamo de los valores del puente sino por qué llevaron muchos policías, les dije que desconocía y que seguro era para prevenir algún inconveniente, esa fue la única respuesta que tuve al momento pero si considero que hay que estudiar un poco más ese tipo de situaciones porque eso parece ser que también ha molestado mucho a los señores en La Aurora, con respecto a lo que acaba de decir Fricson que están preparando hay que tratar de ubicar quienes son las personas que están levantando polvo porque no son todos, así como me manifestaron un tema de policías que dicen que ha sido un exceso llevar tantos a esa reunión también a algunos tuve que explicarles porque fue el tema del pago del puente y lo mismo va a pasar con el pago del vial 1, yo espero sinceramente que esta sea la última vez que solamente a una reunión asistamos dos o tres personas, compañeros la Administración la preside el Doctor Wilson Cañizares pero lo hacemos los nueve Concejales del Cantón, me uno a las felicitaciones que le han hecho a la compañera Mariana Herrera, si nos acordamos de su cumpleaños por eso hoy compartimos este momento, que Dios la bendiga que le dé sobre todo salud y que sigamos trabajando, Doctor yo siempre me sumaré al trabajo que usted nos haga saber porque usted con el primero que debe reunirse es con su Concejo, nosotros somos sus compañeros y todos queremos que su administración tenga el éxito que usted se propuso el día que asumió la Alcaldía del Cantón Daule, insisto podemos tener diferencias pero en mi caso particularmente mi compromiso una vez más lo asumo, lo ratifico es trabajar en bienestar de la Capital Arrocerera de los Ecuatorianos, con esto A FAVOR del último punto del orden del día señora Secretaria; TORRES MOSQUERA ALEXANDRA, A FAVOR; TUTIVÉN BRIONES OSCAR, PROPONENTE; VILLAMAR NIETO VICENTE, felicitar a la compañera Marianita que Dios la bendiga también que sigamos trabajando por Daule, mi voto A FAVOR señora Secretaria; CAÑIZARES VILLAMAR WILSON, A FAVOR.

Por Secretaría se da a conocer que el quinto punto del orden del día se aprueba con diez votos a favor.

ALCALDE WILSON CAÑIZARES VILLAMAR.- Con relación a la contribución por mejoras y con respecto a las publicaciones que Comunicación Social desatinadamente ha realizado, tengo desde el cuatro de enero que no he abierto el facebook porque abrí y vi doscientos palos e insultos y no dieron ganas de volver a abrirlo, no me he dado cuenta de lo que han publicado, por lo que para no amargarme ni sufrir más no he abierto en diez días el facebook pero en todo caso he tenido que aguantar el rechazo, los insultos, yendo todos los días a La Aurora porque las clínicas están ahí, he tenido que pelear con la ciudadanía el primer día me vejaron, me insultaron de frente, incluso en Ecuavisa salió creo que hasta una pelea mía con una señora que me estaba agrediendo y todos los días he tenido que ir a dar

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

la cara por una situación que prácticamente la encontré, los que fueron el día viernes escucharon lo que dije no por hacer daño, ni hablar de la administración anterior, simplemente dije que eso se aprobó en el 2016 por esto, esto y lo otro, es más hasta he defendido a la administración que de una forma responsable para suplir el problema del tránsito se tuvo que hacer eso, lo que pasa es que a veces no toda la gente saca el contenido de la intervención, sino solamente lo que le conviene a la gente que quiere hacer daño, en los medios de comunicación, en el periódico el gran titular "esta contribución es un robo", o sea yo soy el ladrón que le está robando a la ciudadanía prácticamente, pero bueno ha pasado toda la semana aproveché para recorrer las clínicas móviles allá y hablar con los ciudadanos que estaban en la espera de la atención, aguantando reclamos porque no queda de otra y también por la confianza que tengo en Dios, primero que él nos manda obstáculos, nos manda problemas para que aprendamos a vencer esos obstáculos y aprender a resolverlos y eso nos llena de experiencia, de madurez, siempre digo que los problemas se presentan porque tienen que presentarse, el otro día le manifestaba a ustedes que la gente se quiere aprovechar, que los políticos se quieren aprovechar para caernos encima y darnos palo y luego a la vuelta el camino se dan cuenta que todos esos agravios me permitieron estar todos los días en los medios de comunicación nacional: Ecuavisa, Canal 1, TC Televisión, RTS y prácticamente el Alcalde de Daule, el Concejo Cantonal, Daule en sí salió a la luz esta vez por algo "mal" pero para los ciudadanos de la provincia y del país que no les toca pagar, que no es su bolsillo están prácticamente contentos de la forma como se está trabajando, lejos del daño que me ocasionan después se revierte en beneficio, más bien me han hecho un favor porque me he vuelto famoso tal es así que me han llamado a felicitar en la forma cómo se ha enfrentado esta situación, en todo caso sé que la tensión va bajando eso se nota, incluso estas explicaciones que obligadamente hemos tenido que dar ha servido para que la mayoría de gente reflexione tal es así que después de tres o cuatro días de estar insistiendo y dar la cara las recaudaciones ha ido incrementando, vinieron personalmente de las administraciones de las urbanizaciones por escrito a presentar su respaldo y a decir que el progreso merecen el aporte de los ciudadanos y que ellos están dispuestos a pagar como lo han hecho, así mismo se van sumando las urbanizaciones van llegando de Málaga II, Matices, Bali y otra urbanizaciones a la larga en estos días han aumentado los pagos, han aumentado los ingresos y esperemos sigan así, igual voy a hablar con comunicación para que no haga ese tipo de comentarios equivocados, me contaron que habían personas de Juan Bautista Aguirre haciendo un plantón, mientras estaba dando la cara y peleando por los de La Aurora, vinieron con carteles reclamando por el agua, incluso hasta una sobrina de don Pedro Salazar estaba ahí no contentos con venir en la mañana volvieron en la tarde y ahí me encontraron, ella era una de las cabecillas prácticamente el reclamo ella y un señor de Los Amarillos, otro señor que siempre se da de líder de La T que siempre viene a reclamar un señor de apellido Goyes y otro señor, ellos están conscientes de que los tanqueros van, el mismo Goyes mismo dijo que no menos de ocho tanqueros dan la vuelta llenando el reservorio, estando junto a la sobrina de don Pedro dijo lo que pasa es que antes teníamos agua porque se hizo el reservorio para Los Amarillos, La T y Juan Bautista Aguirre pero como ahora irresponsablemente se creció darle agua a todo el mundo La Alborada, El Trencito, y otras comunidades por eso es que nos dejaron sin agua, lo que

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

les dije es que la solución momentáneamente era incrementar la cantidad de tanqueros y me dice no porque estoy consciente que el tanquero da la vuelta todo el día pero sin embargo no tenemos agua, la solución es construir un acueducto más grande que lleve más agua al reservorio no hay otra solución pero decirle que la vamos a construir mañana no podemos decirlo, vamos a tener que esperar algunos meses en el que tengamos un poco más de presupuesto para contratar una obra porque la solución es justamente construir otro acueducto para que lleve agua al reservorio, mientras tanto la señora Gerenta de EMAPA tampoco tiene la culpa ella se está empapando de la situación, mientras tanto seguimos con los tanqueros y ustedes tengan paciencia porque tampoco fue irresponsabilidad si ustedes estuvieran en el Municipio y vienen las comunidades a pedir agua y lo que la administración hace es tratar de atender el pedido de la comunidad eso se hizo, habrá que aumentar más el diámetro para que lleven más agua pero no lo podemos hacer mañana, se fueron un poco tranquilos; en cuanto a la cuestión de la adicción si bien es cierto nosotros tenemos contratada una consultoría que ya está a punto de terminarse los estudios para la construcción del centro de rehabilitación, no se contraponen porque esa consultoría y esa construcción consta en el proyecto de unas áreas como de consultorios, sala de capacitación, comedor, muchas áreas que son necesarias ya sean para ingresar a pacientes o para atender ambulatoriamente al paciente, la construcción igual va a servir por un lado, porque anteriormente no teníamos esa alternativa que en este momento está siendo presentada, las habitaciones para poner literas y tener ingresados los pacientes, quizás ese par de habitaciones amplias es lo que no estaríamos utilizando porque no es para hospitalización pero todo el resto que incluye talleres, canchas de fútbol, de uso múltiples que son necesarias para la rehabilitación de estas personas, lo único que no se ocuparía serían las habitaciones para ingreso pero el resto es todo igual, es más teniendo que hacer hospitalización tendríamos que contratar personal porque quien los va a atender, psicólogos, médicos y todo el personal necesario tendríamos que contratar, es más si fuera de indicar como pensábamos estarían treinta o cuarenta personas ingresadas y esas personas comen café, almuerzo y merienda, esas personas necesitan de todo como que si estuvieran ingresadas en un hospital y necesitamos personas para esa hospitalización, de pronto ese personal que va a cocinar, a lavar, a mantener esa hospitalización que quizás ya no vamos a contratar porque no vamos a hospitalizar, también aportaría ese presupuesto para pagar un determinado equipo porque el resto de profesionales son prácticamente los mismos, recordemos que esto de rehabilitar es un conjunto de muchas cosas, en ese sentido no se contraponen, la única diferencia de lo uno con lo otro es la adquisición de un equipo que da esa estimulación al cerebro para disminuir más bien el tiempo de tratamiento, que si cuando nosotros ingresamos a estas personas por seis meses esto de acá es un tratamiento que lo escuché al igual que ustedes disminuye como que a la mitad el tiempo del tratamiento y disminuye a la mitad el impulso por volver a consumir y también disminuye el hecho de que no necesitan estar encerrados, como que lo uno cambia lo otro, si se gastan recursos una vez esos recursos se están evitando al tener hospitalizado e ingresado por seis meses apenas treinta pacientes y luego treinta más en seis meses, es decir sesenta pacientes al año y con el temor de que vuelvan a caer pero ambulatoriamente podrían ser tratados cuatrocientos pacientes aparentemente al año tiene pro y contra pero por ayudar a este

Virginia

Acta Sesión Ordinaria, jueves catorce de enero de 2021

Dirección: Padre Aguirre 703 y Sucre Esq. Teléfonos: 2796668 – 2795134 Telefax: 2795134

E-mail: secretaria@daule.gob.ec

PRIMERO LA PATRIA

grupo de personas se puede averiguar más, buscar alternativas, equipos más económicos y poder comenzar de alguna manera a estas familias que tienen este problema; la fumigación se está realizando hace dos o tres días, tanto en la cabecera cantonal como en La Aurora, voy a pedir que si no ha pasado por la 10 de Agosto lo haga y que pasen por todos lados; en cuanto a los policías ese día de la reunión no fui yo el que pedí policías, ustedes saben que yo ando solo sin siquiera un guardia y me dicen que debo andar acompañado cuidarme pero hasta el día de hoy hago caso peor estar buscando que me acompañen los policías yo no he pedido eso, recibí la llamada de la Comisaría de Policía ese día en la tarde, cuando ella mismo me dijo me he enterado por las redes sociales que usted va a tener una reunión esta noche y que hay gente que va a hacer bulla, se están organizando para hacer bulla, eso me lo dijo la Comisaria de Policía, ella me dice que es oportuno que yo pueda estar atenta de alguna situación de peligro para usted, le dije eso es decisión suya, ella fue la que me indicó del refuerzo policial y en cuanto al Síndico a veces él tiene bastante conocimiento pero por su juventud a veces también explota y a ustedes mismos no les ha gustado la forma en como expone, muchas veces he tenido que disimuladamente aguantarlo, como he aguantado a la Secretaria disimuladamente decirle mejor cállese, porque sé cómo es la forma de respuesta que en determinado momento puede no gustarle a los presentes, yo fui que dije no diga nada que yo me encargo, creo que di una intervención mesurada, expliqué pormenorizadamente todo pero era justamente para evitar confrontaciones, hay personas abogados que se sienten aludidos, por eso dije que se aguante, no es que lo defiendo y a veces para no alargar la confrontación y exponernos a más circunstancias, con esto doy por terminada la sesión ordinaria.

Siendo las trece horas y veintiocho minutos habiéndose agotado los puntos de la agenda se da por culminada la sesión ordinaria del jueves catorce de enero de dos mil veintiuno, el señor Alcalde agradece la presencia y participación de los señores Ediles.

Dr. Wilson Cañizares Villamar
ALCALDE

Ab. Martha Tania Salazar Martínez
SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL